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■■ На■ берегах■ Западной■
Двины■говорили■о■том,■что■
наши■страны■во■многих■об
ластях■должны■стать■зако
нодателями■трендов.

КОНТРАКТЫ 
НА ТРИДЦАТЬ 
МИЛЛИАРДОВ
XI Форум регионов Белару-

си и России, который прошел 
сразу в трех городах: Витеб-
ске, Полоцке и Новополоц-
ке, - посвятили роли межре-
гионального сотрудничества 
в построении инновационной 
экономики Союзного государ-
ства. Тема столь же горячая, 
как и воздух в Витебской об-
ласти все два дня, что шли ме-
роприятия и заседания. А на 
уличном градуснике было 
плюс тридцать.

Такой же высокий градус 
и у нашего сотрудничества.

- Наши президенты в про-
шлом году встречались десять 
раз. Помимо этого, Беларусь 
посетили 38 делегаций под 
руководством глав регионов 
России, 36 - с заместителями 
губернаторов, 29 - с регио-
нальными министрами и их 
заместителями. Такой же 
темп сотрудничества и в этом 
году. В свою очередь, органи-
зовали 129 визитов белорус-
ских делегаций в российские 
регионы, - привела статисти-
ку на встрече с губернатора-
ми председатель■Совета■Рес
публики■Наталья■Кочанова.

В этом году на форуме, по ее 
словам, заключили контрак-
тов на тридцать миллиардов 
российских рублей. Самые 
крупные - на поставку в Рос-
сию грузовой и пассажирской 
техники «МАЗ» на четыре 
миллиарда рублей.

- О готовности наших стран 
взаимодействовать еще ин-
тенсивнее свидетельствуют 
основные направления реа-
лизации положений Догово-
ра о создании Союзного го-
сударства до 2026 года, где 
сделали акцент на совместное 
развитие реального сектора 
экономики. Это означает, что 

ближайшие годы станут про-
рывными по целому ряду на-
правлений - таких как станко-
строение, машиностроение, 
самолетостроение.

зАКОНОДАТеЛИ 
ТРеНДОВ
О том, как важно разви-

вать авиастроение, говорила 
и спикер■Совета■Федерации■
Валентина■Матвиенко.■Рос-
сия и Беларусь, по ее мнению, 
конечно же, не ставят себе це-
лью заменить все и вся и ни-
когда к этому не стремились.

- Однако в ключевых отрас-
лях мы должны быть лидера-
ми, если хотите, законода-
телями трендов. И для этого 
у нас есть все условия, все воз-
можности.

Она напомнила, что Декрет 
Союзного государства по во-
просам реализации единой 
промышленной политики, 
принятый в начале года, фак-
тически уравнял статус рос-
сийской и белорусской про-
дукции.

Стратегия научно-техноло-
гического развития Союзного 
государства, рассчитанная до 
2035 года, определяет целый 
спектр перспективных направ-
лений совместной работы - от 
развития высокотехнологич-
ной медицины и искусствен-

ного интеллекта до иннова-
ционного машиностроения и 
проектов класса «мегасайенс».

При этом вся современная 
инфраструктура будет доступ-
на ученым обоих государств. 
В Минске открыли предста-
вительство Курчатовского 
института, в котором начнут 
работать пять лабораторий, 
в том числе по генетике и ми-
кроэлектронике.

РеВИзИЯ 
ИННОВАЦИЙ
Чтобы избежать дублиро-

вания в производстве и для 
более взвешенного планиро-
вания при строительстве но-
вых предприятий предложи-
ли провести инвентаризацию 
применяемых инноваций.

- Многофункциональная 
цифровая платформа будет 
оптимальным практическим 
решением этой задачи, - счи-
тает Наталья Кочанова.

На ее взгляд, стоит шире по-
пуляризировать отечествен-
ные открытия и разработки, 
особенно среди молодежи, ко-
торая сегодня массово стре-
мится в IТ-сферу.

Заместитель■ премьер
министра■Беларуси■Анатолий■
Сивак сообщил, что на стадии 
подготовки несколько новых 
программ СГ в области высо-

ких технологий. Например, по 
разработке бортовых средств и 
аппаратуры малых космиче-
ских аппаратов, оборудования 
для солнечной энергетики.

Стало меньше бюрократии 
при утверждении программ, 
сократились и сроки их приня-
тия.■Госсекретарь■Союзного■
государства■Дмитрий■Мезен
цев напомнил, что програм-
мы до двух миллиардов рублей 
и проекты на сумму до пяти-
сот миллионов рублей должны 
разрабатывать не дольше года. 
При этом сняли ограничения 
на сферы реализации проек-
тов СГ - теперь это не только 
образование и культура.

■■ На■нем■можно■зарабатывать,■
если■производить■медицинские■
газы.

Форум регионов - точка притяжения 
для губернаторов. у каждого свой ин-
терес и достижения.

Смоленский■ губернатор■ Васи-
лий■Анохин■очень доволен тем, что 
в ближайшее время наконец-то пустят 
электрички из региона до Витебска 
и орши. и это вдогонку к рекордным 
цифрам товарооборота. за три послед-
них года он увеличился больше чем на 
тридцать процентов и по итогам 2023 
года - свыше 270 миллиардов рублей.

смоленская область входит в топ-5 

регионов по товарообороту с сине-
окой: в лидерах тут москва - 1,5 трил-
лиона рублей.

- Доля поставок из республики в мо-
скву в общем объеме импорта продо-
вольствия практически двадцать про-
центов, а по некоторым категориям 
превышает девяносто. у нас в городе 
работает больше трехсот предприятий, 
которые напрямую реализуют продук-
цию белорусских производителей, - 
заявил■Председатель■Московской■
городской■Думы■Алексей■Шапош-
ников.

ленинградская область тоже не хо-
чет быть в числе отстающих: в планах 
увеличить товарооборот вдвое. Все 

для этого есть. так, недавно получили 
разрешение на строительство завода 
«амкодор» в гатчинском районе.

- Хотим создать - и уже буквально 
в следующем месяце будем прово-
дить конкретные переговоры с биз-
несом - совместный торговый дом по 
продвижению белорусских товаров, 
в том числе «белорусской «икеа», как 
мы говорим. Это компания «Да дому», - 
обрисовал еще одну грань интеграции 
губернатор■Ленинградской■области■
Александр■Дрозденко.

новосибирский завод полупроводни-
ков «Восток» в прошлом году подписал 
новый контракт с «планаром» на раз-
работку и поставку современного уль-
трафиолетового лазера. первая партия 
поступит до декабря этого года. Это 

повод для гордости губернатора■Ново-
сибирской■области■Андрея■Травни-
кова. как и поставки приводов посто-
янного тока для самосвалов-гигантов 
с белаза.

Псковский■губернатор■Михаил■Ве-
дерников рассказал об идеальном 
и абсолютно честном способе делать 
деньги из воздуха:

- у нас в особой экономической зоне 
находится предприятие, которое из ат-
мосферного воздуха делает промыш-
ленные и медицинские газы.

а у Вологодской области очень ши-
рокая палитра интересов: по■словам■
врио■губернатора■Георгия■Филимо-
нова, они собирают «союзный трактор» 
на базе мтз и приглашают в Великий 
устюг белорусского Деда мороза.

■■ Высокие■ технологии■
должны■быть■не■только■
в «вышке»,■но■и■в■коллед-
жах.

кадры, как известно, реша-
ют всё. Валентина матвиенко 
пояснила, что москва и минск 
последовательно идут к то-
му, чтобы выстроить единое 
образовательное простран-
ство. - уже учредили премию 
союзного государства моло-
дым ученым. разрабатывают 
модель нового вуза - универ-
ситета высоких технологий 
союзного государства. но, 
помимо внимания «высшей 
школе», мы не должны забы-
вать и об укреплении позиций 
среднего профессионального 
образования - прежде всего 
в области высокотехнологич-
ных производств.

Российский■вице-премьер■
Дмитрий■Чернышенко пе-
речислил и другие успеш-
ные проекты. В 2022 году 
запустили передовую инже-
нерную школу союзного го-
сударства, в которой сейчас 
учатся больше трехсот сту-
дентов. В рамках программы 
«приоритет-2030» создали 
российско-белорусский уни-
верситетский союз  «Вместе».
его участниками стали десять 
белорусских вузов и два рос-
сийских.
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Волонтеры 
выручали 
в любой 
ситуации.

Гостей встречали в нарядных платьях 
с символикой белорусских областей.


